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Связать науку 
с производством

Ставропольский государствен-
ный аграрный университет посе-
тил директор департамента научно-
технической политики и образова-
ния Министерства сельского хозяй-
ства РФ С. Волощенко. Он изучил ра-
боту инновационных научно-учебных 
лабораторий и ведущих факультетов 
этого вуза, ознакомился с результа-
тами исследовательских проектов 
ученых. На встрече с руководителя-
ми университета обсуждались во-
просы исполнения Указа Президента 
РФ «О мерах по реализации научно-

технической политики в интересах 
развития сельского хозяйства». 

А. РУСАНОВ.
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СПАСИБО, «СТАВРОПОЛКА»

АКТУАЛЬНО
ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

В
МЕСТЕ с тем финансовую под-
держку ВТБ на Северном Кавка-
зе традиционно получают торго-
вые предприятия, лидеры пище-
вой и химической промышлен-

ности, производители стройматери-
алов и представители других отрас-
лей. Если обратиться к цифрам, то за 
2016 год объем кредитного портфеля 
филиала вырос на 14,7 процента, со-
ставив в итоге 21,7 миллиарда рублей. 
Причем филиалу удалось сохранить 
лидерство в региональной сети бан-
ка по размеру кредитного портфеля в 
сегменте среднего бизнеса. Кроме то-
го, сообщил журналистам Александр 
Дыренко, новый год был начат с нуле-
вой проблемной задолженностью, что 
является наглядным результатом гра-
мотной политики, которой неизменно 
придерживается банк при оценке воз-
можных рисков. 

Оставаясь локомотивом банков-
ской доходности, кредитование  за-
кономерно тянет за собой интерес 
бизнеса к другим классическим про-
дуктам. Так, в 2016 году портфель пас-
сивов филиала ВТБ в СКФО вырос на 
57 процентов, достигнув уровня поч-
ти в 11 миллиардов рублей. В част-
ности, объем средств, привлечен-
ных до востребования, увеличился 
в 2,3 раза и составил 3,3 миллиарда 
рублей. В срочные депозиты привле-
чено 7,5  миллиарда рублей, что на 38 

Темпы сбавлять нельзя

процентов больше, чем годом ранее. 
Гарантийный портфель среднего биз-
неса, по данным на 1 января 2017 го-
да, вырос вдвое и составил 0,8  мил-
лиарда рублей. «Мы очень дорожим 
нашими постоянными клиентами и 
стараемся обеспечить им макси-
мально комфортные условия обслу-
живания. Но вместе с тем ищем и но-
вые точки приложения усилий, - ска-
зал А. Дыренко. - За минувший год ба-
зу клиентов корпоративного филиа-
ла ВТБ в СКФО пополнили 277 новых 
предприятий и организаций, из ко-

торых 263 -  представители сегмен-
та среднего бизнеса».

В целом же, комментируя достиг-
нутые филиалом в 2016 году резуль-
таты, его управляющий отметил, что 
все ключевые плановые показатели 
успешно выполнены. Более того, со-
хранено высокое качество кредитного 
портфеля - доля клиентов с рейтинга-
ми А и В (наивысшие внутренние рей-
тинги ВТБ) составляет 83,5 процента. 
И понятно, что обороты сбавлять нель-
зя. Говоря о задачах на 2017 год, А. Ды-
ренко подчеркнул, что должна сохра-

ниться тенденция роста кредитного 
портфеля. По его словам, это впол-
не по силам той профессиональной 
команде, которая сейчас работает в 
филиале. «Мы постоянно развиваем-
ся, сохраняя доверие своих клиентов 
за счет предсказуемости в своей ра-
боте и ее полной прозрачности. У нас 
есть интересные предложения, кото-
рые позволят клиентам заработать 
или на чем-то сэкономить. Кроме то-
го, мы можем гарантировать опера-
тивность принятия решений по запро-
сам и всегда предложить комфортные 
условия финансирования», - резюми-
ровал А. Дыренко.

К слову, на пресс-конференции 
прозвучала еще одна хорошая но-
вость. В наступившем году в СКФО в 
очередной раз вернется масштабная 
благотворительная программа «Мир 
без слез», которая уже более десяти 
лет реализуется банком ВТБ в рос-
сийских регионах. Помощь в приоб-
ретении необходимого оборудования 
и препаратов для лечения детей бу-
дет оказана ставропольским и влади-
кавказским медикам. Сейчас опреде-
ляется, какие медучреждения станут 
участниками программы и что именно 
предстоит закупить банку. По давней 
традиции обязательной частью про-
граммы снова будут праздники и по-
дарки для маленьких пациентов.

ЮЛИЯ ПЛАТОНОВА.
Фото Эдуарда Корниенко.

В 
ОБСУЖДЕНИИ участвовали 
члены Федерального Собрания 
РФ, представители федераль-
ных министерств и ведомств, 
члены правительства Ставро-

польского края, руководители Кис-
ловодска.

 - Кисловодск - это пилотный про-
ект, - подчеркнул Лев Кузнецов, - на 
основе которого мы должны соста-
вить программу развития Кавказских 
Минеральных Вод в целом, придать 
новые импульсы социальному и эко-
номическому развитию территории. А 
также повысить качество жизни мест-
ного населения и создать новые бла-
гоприятные условия для тех, кто при-
езжает сюда на отдых и лечение. 

Он призвал все заинтересованные 
стороны активно содействовать тому, 
чтобы планы развития Кисловодска 
нашли отражение в финансовых до-
кументах всех уровней.

Председатель комитета Совета 
Федерации по социальной политике 
Валерий Рязанский предложил без-
отлагательно проанализировать все 
действующие государственные про-
граммы (их около 40) и определить, в 
какие из них можно внести дополне-
ния, связанные с реализацией плана 
комплексного развития Кисловодска. 
Выполнить это, по мнению сенатора, 
должны специалисты правительства 
Ставропольского края:

- А мы в Москве будем подхваты-
вать ваши инициативы, помогать в 
«хождениях по кабинетам».

Валерий Рязанский также сооб-
щил, что в Совете Федерации сей-
час рассматривают вопрос о созда-
нии центра, который координировал 
бы работу всех профильных комите-
тов по содействию реализации плана 
комплексного развития Кисловодска.

Обрадовал сенатор участников 
совещания еще одним долгождан-
ным известием:

- Мы получили принципиальное 
согласие на продвижение закона о 

внесении изменений в две статьи На-
логового кодекса, которые позволят 
работодателям часть налога на при-
быль использовать на отдых и оздо-
ровление сотрудников. Надеюсь, что 
уже в весеннюю сессию мы сможем 
провести этот законопроект.

Если это получится, то курорты 
КМВ вновь станут доступнее.

Одной из основных проблем в ре-
ализации плана комплексного раз-
вития Кисловодска до 2030 года яв-
ляется финансирование разработки 
проектно-сметной документации. На 
это потребуется около 2,3 миллиарда 
рублей. Первый заместитель предсе-
дателя комитета по федеративному 
устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам 
Севера верхней палаты российского 
парламента Сергей Катанандов при-
знал, что разработать такой объем 
проектной документации Ставропо-
лью за собственный счет невозмож-
но. Он пообещал, что в Совете Фе-
дерации обсудят, как разрешить эту 
проблему.

Депутат Государственной Думы 
РФ Ольга Казакова подняла пробле-
му, связанную с принятием закона о 
курортном сборе:

- Мы чувствуем очень большое со-
противление со стороны защитников 
прав потребителей и оппозиционных 
СМИ. Вопрос неоднозначный. У ру-
ководителей санаториев одна точ-
ка зрения, у глав городов-курортов  
иная. Поэтому по данному законо-
проекту очень важно провести об-
щественные обсуждения и слушания.

Сенатор из комитета по науке, об-
разованию и культуре Сергей Ры-
баков напомнил, что первоначально 
речь шла не о курортном, а о тури-
стическом сборе. При такой трактов-
ке это сильно затронет не только ку-
рорты, но и все исторические города. 

- Можно сказать, что сейчас вся 
страна смотрит на Кавминводы и 
ждет, как здесь решат этот вопрос.

Сенатор от Ставропольского края 
Михаил Афанасов рассказал, что в ка-
нун данного совещания он перегово-
рил о введении курортного сбора со 
многими хозяевами и руководителя-
ми санаториев. Большинство из них 
соглашались на введение сбора, но 
при условии, что все деньги реально 
будут направлены на благоустрой-
ство. Другие же опасались, что они 
уйдут на содержание сборщиков на-
лога или их просто разворуют.

Итог дискуссии о курортном сбо-
ре подвел Лев Кузнецов:

- Да, у этой медали есть две сто-
роны. Мы должны учитывать риски, но 
надо проводить большую разъясни-
тельную работу. Какими бы уникаль-
ными ни были санатории в городах-
курортах Кавминвод, если не будет 
благоустроенных курортных терри-
торий, то конкуренцию за туристов 
мы проиграем.

Первый заместитель председате-
ля правительства Ставропольского 
края Иван Ковалёв сообщил, что по 
решению губернатора на региональ-
ном уровне создана специальная ор-
ганизационная структура, которая бу-
дет заниматься вопросами реализа-
ции плана комплексного развития 
Кисловодска. Из краевого бюдже-
та в 2017 году на решение ключевых 
для развития этого города вопросов 
будет направлено около 350 милли-
онов рублей. В частности, эти сред-
ства пойдут на ремонт дорог, пере-
селение кисловодчан из аварийного 
жилого фонда, реставрацию и стро-
ительство знаковых объектов. 

Статс-секретарь - заместитель 
министра РФ по делам Северно-
го Кавказа Олег Хацаев, который в 
Минкавказа отвечает за координа-
цию действий по реализации плана 
комплексного развития Кисловод-
ска, рассказал участникам совеща-
ния, что уже составлена и согласо-
вана с заинтересованными сторо-
нами «дорожная карта» по решению 

организационных вопросов плана, а 
также определены сроки реализации 
обеспеченных финансированием ме-
роприятий и ответственные за их вы-
полнение.

Глава Кисловодска Александр Кур-
батов доложил, что в 2017 году пла-
нируется завершить реставрацию му-
зея «Дача Шаляпина» и Кисловодско-
го цирка. Администрация занялась и 
проблемой межевания городских ле-
сов для защиты от посягательств на 
их территорию. На эти цели в 2017 го-
ду будет направлено 6,5 миллиона ру-
блей. Также он рассказал, что ряд за-
консервированных и полуразрушен-
ных объектов после их передачи го-
роду местные власти намерены «ожи-
вить» путем взаимодействия с бизне-
сом на принципах государственно-
частного партнерства. Речь, в част-
ности, идет о недостроенных корпу-
сах клиники имени Ленина и санато-
рия «Академический». Есть предва-
рительная договоренность с инве-
стором и по реконструкции кинокон-
цертного зала «Россия». Но, посколь-
ку стоимость проекта оценивается в 
2,8 миллиарда рублей, муниципаль-
ная власть считает, что в его софинан-
сировании и реализации не обойтись 
без участия государства. 

Глава города сообщил, что на 2017 
год сформирован инвестиционный 
пакет на сумму 7,5 миллиарда рублей. 
По прогнозам, в 2018 году эта сумма 
удвоится. В этой связи Александр 
Курбатов попросил рассмотреть на 
федеральном уровне вопрос о степе-
ни муниципального софинансирова-
ния проектов, включенных в план ком-
плексного развития Кисловодска. 

Представитель Министерства 
культуры РФ Максим Кононов пояс-
нил, как будет использоваться ком-
плекс Главных нарзанных ванн на Ку-
рортном бульваре. В сентябре про-
шлого года Федеральное агентство 
по управлению памятниками заклю-
чило с крупной российской компа-

нией договор аренды на 99 лет. Со-
гласно ему до конца нынешнего го-
да компания за свой счет разрабо-
тает проектно-сметную докумен-
тацию, а до конца 2018-го завер-
шит реконструкцию интерьеров 
здания. При этом арендатор обязу-
ется сохранить облик и планиров-
ку Главных нарзанных ванн, а также 
их санаторно-курортный, лечебно-
оздоровительный профиль.

Одним из ключевых вопросов ре-
ализации плана комплексного раз-
вития Кисловодска является уве-
личение количества отдыхающих. А 
следовательно, их комфортабель-
ной доставки на курорт. В этой свя-
зи заместитель начальника Северо-
Кавказской железной дороги Сер-
гей Дмитриев сообщил, что с 1 мая 
из Ростова-на-Дону в Кисловодск 
начнет курсировать скоростная 
электричка «Ласточка». Дорога зай- 
мет всего шесть часов. А в четвер-
том квартале нынешнего года поезд 
«Москва - Кисловодск» будут состав-
лять из новейших двухэтажных ваго-
нов повышенной комфортабельно-
сти. Что касается организации дви-
жения аэроэкспресса из аэропорта 
Минеральные Воды в Кисловодск, 
то на этот счет у железнодорожников 
есть сомнения. Этот проект потребу-
ет весьма значительных инвестиций 
(по ценам 2012 года, когда проводи-
ли расчеты, более 800 миллионов ру-
блей). Окупить же их, по словам Сер-
гея Дмитриева, удастся, только если 
услугами аэроэкспресса будут поль-
зоваться 8 - 10 миллионов человек 
в год. Сейчас же пассажиропоток в  
аэропорту Минеральные Воды со-
ставляет около 2 миллионов… При-
мечательно, что никто из участников 
совещания даже не пытался оспорить 
выводы представителя СКЖД. Види-
мо, эту тему придется отложить на не-
определенное время.

НИКОЛАЙ БЛИЗНЮК.

А 
НАЧАЛ он разговор с демогра-
фической темы. Растет рождае-
мость, а смертность хотя суще-
ственно и не упала, но благода-
ря внедрению высокотехноло-

гичной медицинской помощи специ-
алистам удается быстро реагировать 
и спасать жизни людей, в том числе 
со сложными диагнозами «инфаркт» 
и «инсульт». 

- Пять лет назад в крае практически 
не было высокотехнологичной меди-
цинской помощи, а теперь она доступ-
на каждому, внедрена в 15 лечебно-
профилактических учреждениях, - 
подчеркнул министр. - В первую оче-
редь она помогает спасать жизни па-
циентам с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями и, более того, вернуть их 
к полноценной жизни. В прошлом го-
ду ее получили более десяти тысяч 
взрослых и около двух тысяч детей.

Внимание на Ставрополье удели-
ли и диспансеризации населения. В 
2016-м ее прошли более пятисот ты-
сяч человек, здоровыми признаны  
29 процентов обследованных, у 
остальных врачи обнаружили про-

блемы. Статистика печальная, но, как 
заметил министр, состояние здоро-
вья определяется не только возмож-
ностями медицины, но и отношением 
пациентов: если человек 40 лет курил 
или пил, то за три дня врачи на ноги 
его не поставят. 

Отдельная тема - помощь онко-
больным. Она стала одной из ключе-
вых во время разговора. В. Мажаров 
рассказал, что в прошлом году в кра-
евом онкологическом центре произо-
шло «перевооружение» - за счет феде-
ральных средств удалось закупить со-
временное диагностическое и лечеб-
ное оборудование. 

- Второй год подряд бригады 
специалистов-онкологов выезжа-
ют в удаленные районы края, прово-
дят приемы пациентов. В среднем у  
10-12 процентов осмотренных диагноз 
подтверждается, - сообщил руководи-
тель отрасли. 

Говоря об обеспеченности меди-
цинскими кадрами, Виктор Мажаров 
отметил, что и в этом остром вопро-
се наметилась положительная дина-
мика. Во-первых, в 2017 году плани-

В Кисловодск на «Ласточке»

Рождаемость, смертность 
и возможности медицины
Медицина Ставрополья совершила настоящий прорыв за по-
следние пять лет, отметил министр здравоохранения края 
Виктор МАЖАРОВ на пресс-конференции, посвященной итогам 
прошлого года. 

руется повышение зарплаты меди-
цинским работникам (сегодня сред-
няя зарплата врача составляет 36600 
рублей; среднего медицинского пер-
сонала - 20800 рублей; младший мед-
персонал получает 13000 рублей). Во-
вторых, в ближайшем будущем вы-
пускников медвузов, обучающихся 
на бюджетной основе, обяжут три го-
да отработать в медицинских учреж-
дениях, особенно нуждающихся в пе-
диатрах, терапевтах, врачах общей 
практики. 

- Есть уверенность, что в течение 
двух-трех лет мы полностью закроем 
потребность во врачах в первичном 
звене, - считает В. Мажаров. 

Важно и то, что молодые специа-
листы охотно откликаются на усло-
вия программы «Земский доктор» - 
переезжают работать в села. В про-
шлом году 125 человек пополнили ря-
ды сельской медицины, а всего в крае 
по этой программе работают 724 спе-
циалиста. 

В прошлом году продолжился ре-
монт в лечебно-профилактических 
учреждениях. Но чтобы провести ре-
монт и реконструкцию во всех ЛПУ, не-
обходимо более трех миллиардов ру-
блей. Кроме того, как воздух, нужны 
новые корпуса краевой клинической 
больницы, кардиодиспансера, крае-

вой детской больницы и краевой пси-
хиатрической. 

- Надеюсь, в недалеком будущем 
мы получим средства на проектно-
сметную документацию, а соответ-
ственно, можно будет рассчитывать 
и на строительство, -  говорит В. Ма-
жаров.

Одним из главных событий ушед-
шего года он назвал открытие совре-
менного перинатального центра в 
Ставрополе:

- Это прекрасное медицинское 
учреждение. Мы постарались обеспе-
чить роддом лучшими медицинскими 
кадрами. Неоднократно я встречал-
ся с женщинами, которые уже успе-
ли там родить,  они в восторге от от-
ношения персонала, от уровня оказа-
ния помощи. И я рад, что жительницы 
Ставропольского края рожают в хоро-
ших условиях. 

Журналистов интересовала судь-
ба многоуровневой парковки, которая 
строится вблизи нового перинаталь-
ного центра и призвана разгрузить 
район. Глава министерства здраво-
охранения обозначил: высока вероят-
ность, что эта парковка будет платной, 
но сумма аренды символической. Од-
нако этот вопрос до конца не решен, а 
значит, поживем - увидим.

ЛУСИНЕ ВАРДАНЯН. 

В минувшую пятницу в Кисловодске министр РФ по делам Северного Кавказа Лев Кузнецов провел рабочее совещание по вопросам реализа-
ции комплексного плана развития этого города-курорта до 2030 года, утвержденного в конце 2016 года распоряжением Правительства РФ

ИТОГИ 

ДЕВЯТЬ 
МИЛЛИАРДОВ 
В БЮДЖЕТ
Минераловодская таможня 
подвела итоги работы

Сложная международная об-
становка, различные санкцион-
ные ограничения оказали свое 
влияние на деятельность тамо-
женных органов в прошедшем го-
ду. Не стала исключением и рабо-
та Минераловодской таможни, от-
метил ее начальник Алексей Бреу-
сов. Товарооборот по экспортно-
импортным операциям снизился 
на 12,8 процента по сравнению с 
2015 годом и составил немногим 
более 900 миллионов долларов 
США. Физические объемы това-
ров, составившие 1,4 миллиона 
тонн, оказались на 22,2 процен-
та меньше объемов предшеству-
ющего года.

Но даже в этих условиях та-
моженные органы справляют-
ся со своей основной задачей - 
формированием доходной части 
государственного бюджета. В  
2016 году Минераловодской та-
можней перечислено в федераль-
ный бюджет около 9 миллиардов 
рублей. 787 участников внеш-
неэкономической деятельности 
оформляли товары на постах Ми-
нераловодской таможни. 

Следует отметить, что тамо-
женники активно участвуют в 
апробации проектов нововве-
дений, таких как предваритель-
ное информирование о товарах, 
ввозимых воздушным транспор-
том, автоматическая регистра-
ция и автоматический выпуск де-
клараций на товары, удаленный 
выпуск товаров, декларирование 
по процедуре таможенного тран-
зита в электронной форме и мно-
гое другое.

Контроль позволяет выявить 
недобросовестных участников 
внешнеэкономической деятель-
ности и направить в государствен-
ную казну миллионы рублей, недо-
плаченных при совершении опе-
раций. За минувший год Минера-
ловодской таможней было прове-
дено 213 проверочных мероприя-
тий, по итогам которых возбуж-
дено 25 дел об административ-
ных правонарушениях и пять уго-
ловных дел, изъято 1910 единиц 
контрафактной продукции. Об-
щая сумма доначисленных тамо-
женных платежей - более 45 мил-
лионов рублей. По результатам 
выявленных нарушений таможен-
ного законодательства в прошед-
шем году возбуждено 981 дело об 
административных правонаруше-
ниях и 22 уголовных дела. Предме-
тами нарушений становились ва-
люта, ювелирные и табачные из-
делия, различные товары и транс-
портные средства.

Особый акцент при подведе-
нии итогов работы был сделан на 
определении приоритетных на-
правлений деятельности в насту-
пившем году. Одним из них оста-
ется курс на усиление взаимо-
действия таможенной и налого-
вой служб, создание единых ме-
ханизмов отслеживания, прозрач-
ности товарных потоков с момента 
их ввоза на таможенную террито-
рию ЕАЭС и до момента продажи 
потребителю. Значимой остается 
и правоохранительная функция. 

Подводя итоги совещания, на-
чальник Северо-Кавказского та-
моженного управления генерал-
лейтенант таможенной службы 
Агепсим Ашкалов отметил, что 
сегодня существует необходи-
мость широкомасштабной модер-
низации российской таможенной 
службы, которая должна быть мак-
симально адаптирована к стре-
мительно меняющимся условиям 
и задачам внешней и внутренней 
политики России. 

В. АЛЕКСАНДРОВА.
При содействии 

пресс-службы 
Минераловодской таможни.

КАК НАМ 
ДАЛИ ВОДУ

Т
АК случилось, что 4 февраля в 
нашем доме по улице Станич-
ной, 37, в краевом центре во 
второй половине дня отклю-
чили воду. Дом старый, про-

блем у него, а значит, и у жильцов 
много. Не буду все их перечислять, 
но факт остается фактом. Для моей 
семьи, где воспитывается ребенок-
инвалид, отключение стало насто-
ящей трагедией. Мы звонили в гор-

водоканал и другие службы, но воду 
пообещали дать только через двое 
суток, в понедельник. 

Тогда я обратился к журналисту 
«Ставропольской правды» Валенти-
не Лезвиной, которую немного знаю. 
После ее звонков все изменилось: 
приехала ремонтная бригада из го-
родского водоканала, и дали нам во-
ду по временной схеме. Спасибо те-
бе, «Ставрополка», за помощь!

Алексей СУВОРКОВ.
Ставрополь.

От редакции. 
Когда люди не хотят работать, 

они придумывают причины. Когда 

хотят - делают дело. Это был как 

раз тот случай, когда люди свое де-

ло сделали. Старшая смены службы 

«112» Ирина Анатольевна взяла ситу-

ацию под личный контроль. Она не-

сколько раз связывалась и с нашим 

корреспондентом, и с оставшимися 

без воды людьми, проинформиро-

вала о ситуации дежурные службы 

администрации Ставрополя, кото-

рые подключились к решению про-

блемы. На высоте оказались и со-

трудники городского водоканала. 

Всем спасибо!

О
ТКРЫВАЯ совещание, А. Бог-
данчиков отметил, что в 2016 
году основные усилия проку-
роров были направлены на ак-
тивизацию деятельности по 

всем направлениям надзора. На-
пример, в исполнении федерально-
го законодательства выявлено свы-
ше 101 тысячи нарушений законов, 
4,4 тысячи из них - в сфере проти-
водействия коррупции, 5,7 тысячи - 
в сфере межнациональных отноше-
ний, противодействия терроризму и 
экстремизму. За нарушения законов 
по инициативе прокуроров к дисци-
плинарной ответственности при-
влечено около 17 тысяч должност-
ных лиц, еще 5,5 тысячи - к админи-
стративной. Опротестовано 9,5 ты-
сячи незаконных правовых актов. 

Особое внимание прокуроров 
было обращено на недопустимость 
нарушения трудовых прав граждан: 
погашена задолженность по зара-
ботной плате на общую сумму бо-
лее 116 миллионов рублей Активно 
осуществлялась деятельность по 
формированию единого правового 
пространства. Прокурорами изуче-
но 7,5 тысячи проектов нормативно-
правовых актов, более тысячи из них 
скорректированы.

Доверие граждан к органам про-
куратуры возросло, отметили члены 
коллегии, об этом свидетельствует 
увеличившееся количество посту-
пивших в прокуратуру края обра-
щений, их более 75 тысяч. Каждое 
восьмое из них удовлетворено.

Прокурорами пресечено более 
11 тысяч нарушений законов при 
предоставлении коммунальных 
услуг. В результате прокурорско-
го вмешательства гражданам воз-
вращено более 5 миллионов не- 
обоснованно начисленной и взы-
сканной платы за коммунальные 
услуги. 

Прокурорами пресечено почти 
5 тысяч нарушений природоохран-
ного законодательства, в числе ко-

торых факты несанкционированно-
го размещения отходов производ-
ства и потребления на стихийных 
свалках, загрязнения водных объек-
тов, отсутствия разрешений на вы-
бросы загрязняющих веществ, иной 
необходимой документации, невне-
сения платы за негативное воздей-
ствие на окружающую среду и дру-
гие нарушения.

Обсуждалась на коллегии и кри-
миногенная обстановка в крае. Она 
характеризуется снижением числа 
зарегистрированных преступлений 
на 5,3 процента. При этом прокуро-
рами пресечено 61,7 тысячи нару-
шений при приеме и регистрации 
преступлений, 19,7 тысячи при ве-
дении их статистического учета.

В работе коллегии приняли уча-
стие заместитель генерального 
прокурора РФ Иван Сыдорук, гу-
бернатор края Владимир Владими-
ров, председатель Думы СК Генна-
дий Ягубов, главный федеральный 
инспектор по краю Сергей Ушаков, 
уполномоченный по правам челове-
ка СК Алексей Селюков, работники 
аппарата прокуратуры края, терри-
ториальные и специализированные 
прокуроры, их заместители.

- Три года назад между прокура-
турой и правительством края было 
заключено соглашение о сотрудни-
честве. Только в 2016 году прове-
ден анализ более 500 нормативно-
правовых актов, 15 из них возвра-
щены на доработку. Наша совмест-
ная деятельность помогает нам из-
бежать ошибок, - подчеркнул Вла-
димир Владимиров.

Губернатор также отметил ра-
боту краевых прокуроров по борь-
бе с незаконным использовани-
ем земель, нарушениями в сфере 
жилищно-коммунального хозяй-
ства, борьбе с коррупцией.

В. АЛЕКСАНДРОВА.
При содействии пресс-служб 

губернатора и прокуратуры края.

П
О ДАННЫМ министерства 
строительства, дорожного 
хозяйства и транспорта СК, в 
регионе официально зареги-
стрированы 141 перевозчик и 

358 маршрутов. Их работу контро-
лирует министерство совместно с 
ГИБДД, транспортной и налоговой 
инспекциями. В 2016 году участни-
ками рейдов вынесено 42 постанов-
ления о привлечении к администра-
тивной ответственности на сумму 
свыше миллиона рублей. Заслу-
шав доклады представителей ря-
да муниципальных образований, 
ГИБДД, транспортной инспекции 
и прокуратуры, парламентарии вы-
делили основные проблемы, требу-
ющие первоочередного внимания: 
качество и безопасность обслужи-
вания пассажиров, регулирование 
тарифов на проезд, установление 
графиков следования транспорта 
по межмуниципальным маршрутам, 
организация современных остано-
вочных пунктов, пресечение дея-
тельности нелегальных перевозчи-
ков. Нелегалы, как говорили участ-
ники дискуссии, не только становят-
ся причиной убыточной деятельно-

сти регулярных перевозчиков, но и, 
что особенно тревожно, подвергают 
опасности жизни пассажиров. 

Депутаты озадачились вопро-
сом: целесообразно ли примене-
ние единого желтого цвета кузо-
ва для легкового такси, как было 
установлено краевым законом в 
2011 году? Тема возникла неслу-
чайно. По официальной информа-
ции, за пять лет в крае выдано поч-
ти 15 тысяч разрешений на осу-
ществление пассажирских пере-
возок, из них на сегодняшний день 
действующих только 10 тысяч. Еже-
годно сотни разрешений аннулиру-
ются, владельцы такси уходят в те-
невой бизнес. Те же, кто работает 
по закону, с трудом выдерживают 
конкуренцию с нелегалами, у кото-
рых меньше обязательств, а значит, 
и затрат. Одна из причин, по оцен-
ке законопослушных таксистов, 
- жесткое ограничение цветовой 
гаммы. Депутаты согласились с их 
доводами, что поправки в законо-
дательство в этой части в опреде-
ленной мере будут способствовать 
«возвращению нелегалов в право-
вое поле». 

О
БСУЖДАЛИ изменения в кра-
евой Закон «О порядке пе-
ремещения транспортных 
средств на специализиро-
ванную стоянку, их хранения 

и оплаты расходов на перемещение 
и хранение, возврата транспортных 
средств».

Депутаты, заслушав информа-
цию представителя организации, 
осуществляющей эвакуацию и хра-
нение задержанных транспортных 
средств, выразили озабоченность 
по поводу огромного количества не 
оплаченных нарушителями квитан-
ций. Эвакуаторы транспорта про-
сят помочь в разработке механиз-
ма по взысканию долгов за оказан-
ные услуги, опасаясь разорения. 
Первый заместитель председате-
ля ДСК Дмитрий Судавцов выска-
зал свои сомнения по поводу того, 
что законодательное регулирова-
ние данного вопроса поможет ре-
шить проблему, и привел в пример 
ЖКХ, где почти 30 процентов на-
численных взносов за ремонт мно-
гоквартирных домов остаются не- 
оплаченными, несмотря на то что 
эти платежи закреплены за гражда-
нами федеральным законодатель-
ством. Законопроект о спецстоян-
ках будет доработан с учетом посту-
пивших замечаний.

Вторым вопросом в повест-
ке была инициатива ГУ МВД Рос-
сии по СК. Полицейские предлага-

ют ужесточить наказание для жи-
телей других регионов, совершив-
ших дорожно-транспортные про-
исшествия на территории наше-
го края. По статистике, 18 процен-
тов от общего количества серьез-
ных аварий на дорогах края со-
вершается не местными водителя-
ми. В большинстве случаев их дея-
ния остаются безнаказанными, по-
скольку материалы для рассмотре-
ния направляются по месту житель-
ства, а там «спускаются на тормо-
зах». Смысл предложения - устано-
вить возможность рассмотрения та-
ких дел по месту совершения ДТП.

Говорили о необходимости до-
полнительного финансирования для 
содержания установленного в крае 
оборудования фото- и видеофикса-
ции нарушений ПДД. По информа-
ции краевого полицейского главка, 
в настоящее время 99 стационарных 
и передвижных комплексов нахо-
дятся в ведении разных хозяйству-
ющих субъектов. Отсутствие еди-
ного балансодержателя усложня-
ет контроль за техническим состо-
янием оборудования, своевремен-
ным ремонтом и защитой от ванда-
лов. Депутаты готовы обратиться за 
поддержкой в решении проблемы к 
губернатору.

Л. КОВАЛЕВСКАЯ.
При содействии пресс-службы 

Думы СК.

101 тысяча нарушений
В прокуратуре Ставропольского края прошло расширенное 
заседание коллегии, которое провел прокурор края 
Анатолий Богданчиков. Обсуждали итоги работы органов 
прокуратуры края за 2016 год и задачи по повышению 
эффективности прокурорского надзора, укреплению 
законности и правопорядка в 2017 году.

Какого цвета нелегалы
В комитете Думы края по промышленности, энергетике, 
строительству и ЖКХ под председательством 
Игоря Андрющенко прошло совещание о транспортном 
обслуживании населения на Ставрополье. 

Чужие здесь не ездят
Под председательством Юрия Гонтаря прошло совещание 
в комитете Думы края по казачеству, безопасности, 
межпарламентским связям и общественным 
объединениям.

Ветеринары 
обеспокоены

В Нальчике прошло совещание ве-
теринарных служб СКФО, посвящен-
ное эпизоотической ситуации в ре-
гионе. В его работе принял участие 
первый заместитель председателя 
правительства СК Николай Велик-
дань. Отмечалось, что в последнее 
время обстановка в субъектах СКФО 
и ЮФО по ряду заболеваний сельско-
хозяйственного поголовья обостри-

лась. На встрече также шла речь о 
внедрении в регионах электронной 
ветеринарной сертификации. 

Палата расширяется
В Ставрополе состоялось засе-

дание правления союза «Торгово-
промышленная палата СК». Речь, в 
частности, шла об изменениях ее 
структуры, создании  подразделе-
ния в Нефтекумске. Также на заседа-
нии были озвучены результаты рабо-
ты  палаты в прошлом году, обсужден 
вопрос о созыве внеочередной кон-
ференции ТПП СК, которая состоит-
ся  в марте. 

Т. КАЛЮЖНАЯ.


